



SGCAF - SCG



- Date de la sortie : **27/08/2021**
- Cavité / zone de prospection : **Gouffre des Apollons**
- Massif **Sous Dine**
- Commune **Thorens Glières (74)**
- Personnes présentes **Guy Masson**
- Temps Passé Sous Terre : **3 h 1/2**
- Type de la sortie : Prospection,
Classique, Exploration, Scientifique, Initiation,
Plongée **exploration**
- Rédacteurs **GM**

Frustré de ne pas avoir pu accompagner l'équipe d'hier à l'Entonnoir je cherchais un trou où je pourrais tester mon genou avec un peu de « 4 pattes » mais pas trop... Et ce matin je pense aux Apollons, ce n'est pas engagé et je peux faire œuvre utile ! Me voilà donc parti avec un bon sac, perfo, 2 accus, massette, burin, perceur, tapis, petite corde. Evidemment, faute de 4X4, la marche d'approche est béton. Je pars du Pas du Roc, heureusement « à la fraîche ». Il va me falloir 2 h sans pourtant trainer (il me semble !) pour arriver au trou, la traversée de Champ Laitier est interminable...

A 10 h $\frac{1}{2}$ je me glisse dans le boyau qui souffle bien. Et je gagne le bas du puits Eole. Mon objectif n'est pas le fond, mais de faire ce que j'avais envisagé en juillet : casser les deux pincements en banquette pour rejoindre directement le bas du dernier redan, sans passer par la diaclase supérieure malaisée car étroite et athlétique. Cela me semble mieux que de mettre des marches en hauteur. J'attaque donc le perçage et là, malheur : la première batterie est HS ! Je savais que les diodes ne marchaient plus mais la perceuse tournait bien chez moi... et ici elle s'arrête au bout de 3 s, systématiquement...

Bon, je prends l'autre accus et vais quand même réussir à ouvrir les deux rétrécissements. Le premier, surtout, reste étroit mais ça passe même avec les baudriers. On peut descendre sans utiliser de corde et sans forcer, mais ce serait bien de mettre deux marches pour le dernier redan, pour le confort. Et voilà ainsi supprimé le passage de la diaclase. J'ai quand même laissé le petit bout de nouille apporté au cas où.

Bon, je ne peux pas repartir sans voir le fond ! Je me glisse par ce nouveau passage, apprécie plus bas « mon » agrandissement de juillet au départ du méandre terminal, c'est vraiment mieux qu'avant. Après, ça a de la gueule. Au terminus l'opération effectuée par Clément et Norbert semble avoir bien marché, mais je ne vais pas « piquer » la première... Je pousse quelques blocs, glisse juste dans le bas du méandre et vois la suite qui forme un joli « S », gauche-droite. Le

passage est franchissable moyennant contorsions mais je ne m'y engage pas, bien que ce soit tentant... De toute façon il faudra l'améliorer. Le courant d'air est fort, il y a un écho mais qui me semble plus un écho de méandre localement plus large que de vrai puits.

Il ne me reste qu'à remonter pour retrouver le soleil... et la fastidieuse descente (1 h 20) qui achève de me scier les épaules...



La fissure avant élargissement... et après.



le terminus est juste après, sur la droite.



un aspect du méandre, un peu plus haut.



passage fossile peu avant le fond.



Le passage par le bas de la diaclase.

Quand je reviendrai je « confortabiliserai » le secteur avec quelques trous supplémentaires !